



Dimanche 13 février 2022

6^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Dimanche de la Santé

Bulletin n° 1277

« Quand je suis faible,... C'est alors que je suis fort... »

Nous avons souvent une vision déformée de la force. On l'associe facilement à la force physique, ou à celle qui donne un statut ou du pouvoir. Mais la vraie force n'est celle des muscles, celle des grosses voix ou des petits chefs : elle est plus profonde que ça... C'est au cœur même d'une profonde humilité, d'une grande discrétion, que certaines personnes font profondément l'expérience de la force.

Se croire juste fort ? C'est un leurre. Se croire juste faible ? C'est un piège ! Pensons à David et Goliath. David, en difficulté, a l'intuition que la force intérieure est la vraie force, et qu'il n'est pas seul. Il enlève sa cuirasse et s'avance désarmé - ou plutôt armé de confiance en Dieu. Il sait que « le Seigneur est maître du combat ».

L'homme moderne a tendance à se croire fort. Il croit se suffire à lui-même, tellement sûr que sa volonté est plus forte que tout, plus forte que la réalité. Par fragilité, nous pouvons entendre vulnérabilité. C'est notre condition humaine. La vulnérabilité est ce qui nous relie, nous donne un sort commun. On naît vulnérable, et on est vulnérable. Le Christ lui-même a choisi d'épouser cette vulnérabilité, et toute notre condition, puisqu'il s'est fait embryon.

Notre époque essaye d'évacuer cette conscience de notre vulnérabilité. Aujourd'hui on met la vie sous condition quand elle s'annonce vulnérable (eugénisme) ; on la met sous condition quand elle semble devenir trop vulnérable (tentation de l'euthanasie). Mais la vulnérabilité est la condition même de la vie.

La conscience de la fragilité cohabite avec la conscience du miracle de l'existence ; le miracle de l'existence se révèle d'autant plus quand on a conscience de la fragilité de la vie. Cette lucidité de se savoir vulnérable et de l'assumer est une force qui libère.

Pour se réconcilier avec notre histoire, il y a une étape d'accueil, qui est plutôt un sommet : celui du consentement à la vie. C'est la fable du chêne et du roseau. Pour ne pas casser dans la tempête, il faut parfois plier comme le roseau.

C'est en cela que la force n'est pas la dureté mais la souplesse. Une âme forte et une âme souple. Nos faiblesses affermissent notre âme, et peuvent devenir des sources de vie, et les éclats de nos vies devenir lumière.

Si on s'accroche de toutes nos faiblesses au Christ, lui qui transfigure souffrir en s'offrir, le souffle de l'Esprit peut s'engouffrer, la faiblesse laisse la place à la force. Quand je suis faible, j'accepte avec confiance ce que dois vivre. C'est alors que je laisse la grâce agir. Et c'est alors que je suis fort.

Guy Morvan, diacre permanent

Vie de la paroisse

Ont rejoint cette semaine la
Maison du Père
Guy MAUGUIN - Maryse MOUSEL

- Samedi 12 février
Messas → 8 h 30, au monastère du Carmel
11 h, au monastère de La Visitation
11 h 30, au sanctuaire Sainte-Bernadette
18 h 30, à l'église Notre-Dame de Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 13**
6^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Dimanche de la Santé
Messas → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Pierre
11 h, à l'église de Sermoise
18 h 30, au monastère de La Visitation
- Mardi 15
Messe → 8 h, à la chapelle du lycée l'Espérance (laudes à 7 h 50)
- Mercredi 16
Journée « comme un arbre », de 9 h 30 à 16 h 30, à la Maison du diocèse
- Jeudi 17
Méditation du chapelet, à 15 h 30, dans la chapelle de l'Espace Bernadette
Adoration du Saint-Sacrement, de 17 h à 18 h, au monastère de La Visitation
Rencontre MCR Nevers-Centre, de 14 h 30 à 16 h 30, à la Maison du diocèse
- **Vendredi 18**
Fête de Sainte Bernadette
Messe → 18 h 30, au sanctuaire Sainte-Bernadette
(pas de messe à l'église Saint-Pierre ce jour)
- Samedi 19
Messe → 18 h 30, à l'église Notre-Dame de Lourdes, messe dominicale
- **Dimanche 20**
7^{ème} dimanche du Temps Ordinaire
Messas → 8 h 30, au monastère du Carmel
10 h, au sanctuaire Sainte-Bernadette
10 h 30, à l'église Saint-Pierre
18 h 30, au monastère de La Visitation

Autres messes quotidiennes en semaine : 8 h 30 (sauf le lundi : 18 h), monastère du Carmel ;
11 h, monastère de La Visitation ; **11 h 30**, sanctuaire Ste Bernadette

À SAVOIR... ET À NOTER...

- **Parcours Alpha.**- La 1^{ère} rencontre aura lieu le **lundi 14 mars à 19 h 00**, à la Maison paroissiale (63 C rue de Marzy).
- **« Allez dire aux prêtres... ».**- Le **pèlerinage diocésain à Lourdes** aura lieu du **lundi 18 au samedi 23 avril 2021**. Les bulletins d'inscription sont à renvoyer pour les jeunes (collégiens, lycéens) avant le 4 mars et pour les adultes avant le 15 mars 2022. Toutes les informations nécessaires auprès de Brigitte Ananian (03 86 71 86 54 – service.pelerinages@nievre.catholique.fr), ou pour les jeunes à Bénédicte Charrier (06 15 93 56 20 - pastorale.collegiens@nievre.catholique.fr).

RAPPELS ...

- **Mouvement Chrétien des Retraités.**- La prochaine rencontre de l'équipe Nevers-Centre aura lieu **jeudi 17 février, de 14 h 30 à 16 h 30**, à la Maison du diocèse.
- **Fête de Sainte-Bernadette.**- Une messe festive sera célébrée **vendredi 18 février, à 18 h 30**, à l'Espace Bernadette, à l'occasion de la fête de la sainte.
- **Assemblée diocésaine CCFD- Terre solidaire.**- L'équipe de coordination diocésaine du CCFD – Terre solidaire vous invite à participer à son assemblée diocésaine, **samedi 19 février, de 9 h 30 à 12 h**, à la Maison paroissiale (63 C rue de Marzy), au cours de laquelle seront présentées les actions menées, et celles envisagées.
- **Pour une Église synodale.**- Le CCFD – Terre solidaire vous invite aussi à participer aux rencontres dans le cadre du synode, **samedi 26 février, à partir de 9 h 30** et/ou **mardi 1^{er} mars, à partir de 18 h**, Maison paroissiale (63 C rue de Marzy).